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Rio fará pressão em Brasília
Governo, deputados, prefeitos e sociedade civil se unem para brigar pelos royalties, em discussão no STF

DiFerençaS DeixaDaS De laDo

O governador em exercício, 
Claudio Castro, deputados 
estaduais, federais, e prefeitos 
dos municípios do Estado que 
têm suas arrecadações reforçadas 
pela partilha dos royalties do 
petróleo se reuniram ontem, de 
forma virtual, no Fórum Rio de 
Desenvolvimento, realizado pela 
Assembleia Legislativa do Estado 
(Alerj). No encontro, foi discutida 
a proposta de ida a Brasília, para 
pedir ao STF a retirada de pauta 
da ação que tem julgamento 
marcado para 3 de dezembro. A 
ideia é, com apoio do Congresso, 
modificar a lei que retirou os 
royalties do Estado.

nacional\PáG. 7

o presidente da assembleia legislativa (alerj), deputado andré ceciliano, comandou a reunião virtual do Fórum rio de Desenvolvimento, que teve como ponto central os royalties do petróleo

Rafael Wallace  / Alerj

remadores de todas as idades participaram do evento no domingo, que reuniu pessoas em pranchas de stand up, canoas havaianas, surf ski e caiaques, em torno da campanha outubro rosa

Luciano Jamas/Divulgação

Remada Rosa dá 
novo colorido ao 
mar de Niterói
Evento para conscientização do 
câncer de mama reuniu neste fim de 
semana mais de 500 participantes na 
orla de Niterói, entre praticantes de 
stand up paddle e outras modalidades, 
como canoa havaiana e surf ski.

Panorama\PáG. 2

Milícia já domina 
mais território 
que o tráfico

ciDaDeS\PáG. 5

ESPORTES

Novo técnico do 
Vasco comanda 
primeiro treino
Português Roberto Sá Pinto 
iniciou ontem sua trajetória no 
comando do Vasco da Gama ao 
realizar o primeiro treinamento 
em São Januário. No entanto, 
sua estreia ainda não está 
certa para amanhã, quando a 
equipe receberá o Corinthians. 
O treinador depende de 
regularizar sua documentação 
para pode dirigir o time que 
está em uma situação delicada 
no Brasileirão.

eSPorTeS\PáG. 8

Roberto Rosendo / Vasco

o técnico português roberto Sá Pinto conversou bastante com os jogadores do Vasco em seu primeiro dia de trabalho no clube

Detran-RJ 
reabre 16 
postos

ciDaDeS\PáG. 3

Cabo Frio 
abre concurso 
público

ciDaDeS\PáG. 3

Bandidos 
sequestram 
trem no Rio

ciDaDeS\PáG. 5

Idosos terão 
preferência na 
votação

ciDaDeS\PáG. 4

De 60 mil, só 
3 mil alunos 
voltam às salas

ciDaDeS\PáG. 3
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FILIADO A

Carta do leitor

Bares lotados
Neste último fim de semana, os bares ficaram lotados 
em Piratinimga, a maior parte das pessoas sem másca-
ra como se a pandemia tivesse acabado! E o pior, sem 
nenhuma fiscalização no local.
Taís de Abreu

Atendimento Cisp Niterói
Um gambá apareceu em meu quintal e fiquei sem sa-
ber o que fazer, quando me sugeriram que ligasse para 
algum órgão pedindo ajuda, o que fiz e quero deixar re-
gistrado, além de parabenizar, o excelente atendimento 
tanto do Cisp-Niterói, quanto da Patrulha Ambiental.
Sueli Conde

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Promoção para os 
turistas
Turistas que vierem ao Es-
tado do Rio têm até 30 de 
outubro para aproveitar a 
campanha “Mais Rio por 
Menos”, que proporciona 
descontos em todos os equi-
pamentos turísticos. Com a 
promoção, a Secretaria de 
Estado de Turismo tenta 
acelerar a retomada do setor.

Com alcance nacional e 
foco em visitantes de São 
Paulo (Capital, Campinas 
e Ribeirão Preto) e Minas 
Gerais (Belo Horizonte), a 
campanha engloba três fi-
nais de semana de descontos 
e vantagens exclusivas para 
os visitantes. 

O site www.maisriopor-
menos.com reúne todas as 
ofertas para que os turistas 
possam programar seus rotei-
ros e aproveitar as condições 
especiais. Para ter direito aos 
descontos, basta apenas apre-
sentar um comprovante de 
residência de fora do estado 
em seu nome e um documen-
to de identificação.

A iniciativa é do Hotéis 
RIO e da Associação de Ho-
téis do Rio (Abih-RJ).  

Sessões de cinema na praça

O Cinema Presente na Pra-
ça leva exibições itinerantes 
e gratuitas de filmes nacio-
nais a céu aberto para 20 
municípios do Rio. O pro-
jeto tem patrocínio da Enel 
e da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criati-

va (Sececrj). Neste último 
domingo, apresentou em 
Duque de Caxias os filmes 
Turma da Mônica: Laços, 
e Uma quase dupla. No 
próximo dia 24, as sessões 
acontecem em Itaboraí. No 
dia seguinte, em Tanguá.

Remada Rosa colore mar de Niterói
Mais de 500 remadores par-
ticiparam na manhã deste 
último domingo de uma 
grande remada em Niterói 
para conscientização da pre-
venção do câncer de mama. 
Tendo como cernário a Mu-
seu de Arte Contemporânea 
(MAC), a Pedra de Itapuca e 
o Mosteiro da Boa Viagem, 
a Remada Rosa Solidária 
partiu da Praia de Icaraí em 
direção à Ilha da Boa Via-
gem, onde os participantes 
fizeram um grande círculo 
na água e uma oração. Ao 
cotrário dos outros anos, 
por conta da pandemia não 
foram realizadas ações so-
ciais nas areias e o evento se 
restringiu ao mar, com apoio 
de dois barcos.

Marcaram presença clu-
bes de canoa havaiana, e 
praticantes de outras mo-
dalidades como surf ski, 
caiaques e stand up paddle. 
Entre os participantes es-
tava a professora de bio-
logia Barbara Balzana, de 
40 anos, que levou os dois 
filhos pequenos na pran-
cha e, num gesto cheio de 
simbolismo, amanentou ao 
embalo do mar. 

Divulgação/Helena Starck

A professora Barbara Balzana amamenta um dos filhos durante a remada, ao lado do instrutor Gustavo Supmann

Pedágio 
Aumigo
A Cobasi organiza no pró-
ximo dia 31, das 10h às 18h 
em suas lojas, a 2ª edição 
do Pedágio Aumigo. As lojas 
irão recolher doações de 
clientes para colaborar com 
ONGs de proteção animal. 
Serão recolhidos rações, 
acessórios e medicamentos 
para cães e gatos. Os pro-
dutos não precisam estar 
novos, mas em bom estado e 
dentro do prazo de validade. 

O  Pe d á g i o  Au m i g o  é 
montado dentro do estacio-
namento e não será preciso 
sair do carro para fazer a 
doação. Quem doar no dia 
31 de outubro será presen-
teado com um cupom de 
10% de desconto para ser 
utilizado nas compras. 

O evento foi organizado 
pelo Mover - Movimento 
Viver em parceria com o 
Incab – Instituto Carlos 
Augusto Bitencourt. Um 
dos apoiadores, o profes-
sor de stand up Gustavo 
Supmann, responsável pela 

mobilização de 95% dos 
participantes da modalida-
de no evento, comemorou 
o sucesso da iniciativa, que 
tem como lema: Se Toque, 
Vista essa causa!.

“Essa é mais uma cau-
sa que eu abracei, como a 

[despoluição] da Lagoa de 
Itaipu e a luta pela desobs-
trução do canal. E sempre 
foi assim, tentando ajudar e 
recrutando as pessoas que 
me seguem”, resumiu Gus-
tavo, um dos pioneiros da 
modalidade na cidade. 

Compromisso com 
as crianças

Combate à 
ilegalidade

Candidatos a prefeituras de 
seis municípios da região 
Noroeste Fluminense assi-
naram um termo de apoio 
à Primeira Infância, no qual 
se comprometem com polí-
ticas e ações voltadas para 
as crianças de 0 a 6 anos. O 
compromisso foi firmado 
com a  coordenadora na Re-
gião Sudeste da Frente Parla-
mentar da Primeira Infância, 
a deputada federal Daniela 
do Waguinho (MDB-RJ).

Ela esteve com candidatos 
nas cidades de São João da 
Barra, Italva, São Fidélis, San-
to Antônio de Pádua, Cardoso 
Moreira e São José de Ubá.

“Esse é um grande passo 
para aqueles que almejam 
ser gestores comprometidos 
com a primeira infância. 
Só avançamos em políticas 
públicas nas áreas de saú-
de, educação e assistência 
social, tão importantes para 
as crianças de 0 a 6 anos de 
idade, com pessoas públicas 
empenhadas em promover 
ações”, afirma Daniela.

Assinaram o termo “Ami-
gos da Primeira Infância” os 
candidatos Carla Machado 
(São João da Barra), Isabel Fer-
nandes, Alcirley Lima (ambos 
de Italva), Oberlan Plouvier 
(São Fidélis), Beto da Farmá-
cia (Santo Antônio de Pádua), 
Renatinho Medeiros (Cardoso 
Moreira), Gean Silva, Rodrigo 
Carneiro (São José de Ubá).

Daniela do Waguinho 
avisou que continuará em-
penhada na adesão de mais 
candidatos. 

O Sistema Fecomércio RJ e a 
Secretaria de Estado da Polí-
cia Militar acabam de lançar 
a Campanha de Combate ao 
Mercado Ilegal, que busca a 
conscientização da popula-
ção sobre as consequências e 
riscos de estimular e financiar 
o mercado ilegal.

Ação em Campos dos Goytacazes

Agentes da secretaria de Es-
tado de Agricultura, da Vigi-
lância Sanitária de Campos 
dos Goytacazes e da PM 
realizaram neste último 
final de semana nova fase 
da ação “Boi Garantido”, 
que apreendeu mais de 

Divulgação

uma tonelada de produtos 
de origem animal em situa-
ção irregular ou imprópria 
para o consumo. Em dois 
minimercados foi encon-
trada grande quantidade de 
produtos armazenados em 
freezers desligados.

Panorama RJPanorama RJ

Divulgação

Cantora é a convidada do músico Ricardo Marins para participar da live

A mistura pop de 
Marcella Albernaz
A cantora Marcella Albernaz 
é a convidada, desta ter-
ça, do músico Ricardo Ma-
rins para uma live, na Sala 
Nelson Pereira dos Santos. 
O público poderá assistir 
à apresentação,  às 17h, 
pelo facebook.com/salanel-
sonpereiradossantos.

Ricardo Marins é músico 
profissional há 25 anos e 
um dos mais requisitados 
e respeitados guitarristas 
do Brasil. Com excelência 
em trabalhos no palco e em 

estúdio, gravou com alguns 
dos maiores nomes da in-
dústria da música brasileira, 
atingindo sucesso como 
produtor musical, arranja-
dor, compositor e consultor 
de empresas multinacionais 
de equipamentos musicais. 

Marcella Albernaz traz 
a mistura do pop com as 
vertentes de Folk, R&B Jazz e 
MPB. Ela, que também toca 
violão, guitarra e percussão, 
é neta de compositor e filha 
de músico. 

CULTURA

A atriz Izabella Van Hecke 
apresenta o monólogo nesta terça 

FABIANA MAIA

‘Super Moça’
Nesta terça, às 19h, a atriz 
Izabella Van Hecke apre-
senta seu monólogo “Super 
Moça”, que será transmitida 
no Instagram da atriz (@
izabellavanhecke). O espetá-
culo de 60 minutos mostra a 
vida do aeronauta de forma 
divertida e respeitosa, con-
tando os casos mais engra-
çados dos últimos 20 anos 
de profissão da profissão da 
nossa personagem. O proje-
to do Programa Cultura Pre-
sente nas Redes tem apoio 
da Secretaria de Cultura. 

CONCERTO - A série #SalaDigital apresenta na Sala 
Cecília Meireles, espaço Funarj, nesta terça, às 19h, 
pelo Canal YouTube da Sala, o segundo concerto do 
Festival Bach, com a Orquestra Johann Sebastian Rio, 
com regência de Felipe Prazeres. Rosana Lanzelotte 
(cravo) e Priscila Rato (violino) são as solistas convi-
dadas. Ao longo da transmissão serão arrecadadas 
doações para o Sated-RJ. 

CINEMA - O Cinema Virtual exibe o “Festival Cinema 
pelo Mundo”, com produções de diversos países que 
ressaltam a riqueza de culturas diferentes. Entre os dias 
22 e 28 de outubro, quatro filmes entram em cartaz: 
“Meu Extraordinário Verão com Tess”, “Ana”, “A Escolha” 
e “SNU – A História de Amor que Mudou Portugal”. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Inscrições para os seis editais de apoio ao setor cultural no estado terminam nesta semana

Aldir Blanc: prazo está acabando

A Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criati-
va do Rio (Sececrj) encerra, 
nesta semana, as inscrições 
para os seis editais de apoio 
ao setor cultural criados a 
partir da lei federal Aldir 
Blanc. As informações sobre 
as chamadas públicas e os 
prazos estão disponíveis no 
site http://cultura.rj.gov.br/
lei-aldir-blanc-rj/.

O valor investido nos edi-
tais é de aproximadamente 
R$ 50 milhões. Os propo-
nentes, que só poderão ser 
contemplados com um pro-
jeto por edital, deverão se 
cadastrar no sistema “Desen-
volve Cultura”, criado para a 
inscrição de ações culturais.

Quem tiver dificulda-
de para se cadastrar pode 

recorrer ao polo de aten-
dimento, que funciona na 
Biblioteca Parque Estadual. 
Há, inclusive, uma tradutora 
de Libras à disposição dos 
interessados. O endereço é 
Avenida Presidente Vargas 
1.261, no Centro do Rio. O 
horário é das 9h às 18h.

Niterói - As inscrições para 
a Lei Aldir Blanc na cidade 

se encerraram na última ter-
ça-feira, dia 13 de outubro, 
às 18h, com 1145 inscritos. 
Deste total, para o Prêmio 
Eika Ferreira, se observou 
que 45,4% são mulheres 
(entre cis e trans), 46,2% 
homens (entre cis e trans), 
4,7%, na categoria ‘outros’ e 
3,7% não responderam. Ain-
da segundo a classificação 
da Lei, em Niterói, 57,4% se 
definem como branca/os; 
20,2% se consideram preta/
os; 15,7% parda/os; 1,2% 
se dizem amarela/os; 0,4% 
indígenas; e 5,1% preferiram 
não responder.

Do total de 230 vagas para 
o Prêmio, 50% será desti-
nada para cotas reservadas 
para Negras/os, mulheres 
cis e transexuais ou travestis.

Repasse da União - A Prefei-
tura Municipal de Niterói, 
por meio da Secretaria das 
Culturas, recebeu o repasse 
do Governo Federal de R$ 
3.120.870,53.

A verba vai contemplar 
cerca de 830 propostas, que 
englobam Auxílio Emergen-
cial a Espaços Artísticos e 
Culturais, que tiveram as 

suas atividades interrom-
pidas devido às medidas de 
isolamento social impostas 
pela pandemia, como Co-
letivos culturais sem cons-
tituição jurídica (CPF), Co-
letivos Culturais com cons-
tituição jurídica (CNPJ), 
Instituições Culturais repre-
sentadas por CNPJ, além da 
Chamada Pública do Prêmio 
Erika Ferreira de Criação e 
Desenvolvimento, onde há 
a seleção e premiação de 
ideias criativas – de forma 
individual ou coletiva – que 
sejam desenvolvidas por 
trabalhadores da Cultura, 
pessoas físicas e residentes 
na cidade de Niterói.

Mais  informações no 
site www.culturaniteroi.
com.br.

Detran 
reabre mais 
16 postos no 
Estado
Para ampliar o atendimen-
to em todo o Estado do 
Rio, o Detran-RJ reabriu, 
ontem, mais 16 postos 
de Ciretrans nas cidades: 
Nova Iguaçu, São João de 
Meriti, Mesquita, Niterói, 
Itaguaí, Macaé, Santo An-
tônio de Pádua, Três Rios, 
Barra Mansa, Resende, 
Cabo Frio, Barra do Piraí, 
Valença, Miracema, Ita-
boraí e Angra dos Reis. Na 
área de habilitação, as três 
unidades do Rio Poupa 
Tempo de Bangu, Caxias 
e São João de Meriti tam-
bém aumentam a oferta 
de vagas em diversos tipos 
de serviços. No total, foram 
ampliadas 1,2 mil vagas 
por dia em todo o estado.

Além da reabertura, 
também foram disponibi-
lizados novos horários nos 
postos de vistoria.

Nas unidades de Nova 
Iguaçu, Mesquita, São João 
de Meriti, Macaé, Santo 
Antônio de Pádua, Barra 
Mansa, Resende, Cabo 
Frio, Barra do Piraí, Va-
lença, Miracema, Itaboraí, 
Três Rios e Angra dos Reis, 
estão disponibilizados os 
serviços de Licenciamento 
Anual. Já nas unidades de 
Niterói e Itaguaí, são os 
serviços de protocolo geral 
para abertura de processos 
e transferência de proprie-
dade especial de veículos 
de concessionárias, veda-
dos à circulação.

Além da reabertura de 
16 unidades, o Detran tam-
bém está ampliando as 
vagas para transferência 
de propriedade especial 
em outras Ciretrans. Com 
aumento de 200 vagas, o 
serviço também está dis-
ponível em Campos dos 
Goytacazes, Nova Friburgo, 
Volta Redonda, Araruama, 
Macaé, Barra Mansa, Cabo 
Frio, Barra do Piraí, Itabo-
raí e Maricá.

A Prefeitura de Cabo Frio 
divulgou nesta segunda-
feira (19) quatro editais 
com os respectivos ane-
xos para o concurso pú-
blico municipal. Ao todo, 
são 980 vagas, em diver-
sos níveis de escolarida-
de, incluindo cadastro 
de reserva, que estarão 
com as inscrições aber-
tas de 26 de outubro 
até 13 de dezembro por 
meio do site www.ibam-
concursos.org.br, orga-
nizadora do certame. 
Todo o valor arrecadado 
com as inscrições será 
revertido para a empresa 
prestadora do serviço. 
O município não terá 
ônus com a realização 
do concurso.

As provas serão rea-
lizadas em dois turnos, 
com início às 9h e às 
15h, ambos com três 
horas de duração.

Concurso em 
Cabo Frio Evento on-line traz debates 

sobre o câncer de mama

Já estão abertas as inscrições 
para a 4ª Jornada de Mastolo-
gia, organizada pelo PróOnco 
Mulher, que acontecerá no 
dia 24 de outubro. O evento é 
gratuito, aberto ao público e 
totalmente virtual. Tem como 
objetivo disseminar informa-
ções sobre saúde para colabo-
rar com o diagnóstico precoce 
do câncer de mama, uma 
vez que sua detecção na fase 
inicial da doença, em grande 
parte dos casos, aumenta as 
possibilidades de tratamento 
e as chances de cura.

Estatísticas nacionais 
apontam a relevância da 
conscientização sobre o cân-
cer de mama no país. Segun-
do dados do Instituto Nacio-

nal de Câncer (Inca), a doença 
é a segunda mais comum 
entre as mulheres no mundo 
e no Brasil – a primeira é o 
câncer de pele não melanoma 
–, correspondendo a cerca de 
25% dos casos novos a cada 
ano. No Brasil, esse percen-
tual é de 29%.

Na programação da jor-
nada, que terá palestras para 
profissionais de saúde e para 
o público leigo, serão aborda-
dos temas como sexualidade 
e empoderamento da mulher 
em tratamento do câncer de 
mama, nutrição, atividade fí-
sica, aceitação corporal, fisio-
terapia e qualidade de vida. A 
jornada também contará com 
atividades como teatro, músi-

ca, meditação e depoimentos 
de mulheres que venceram a 
luta contra a doença.

O evento também vai con-
tar com uma programação 
científica, focada em médicos, 
dentistas, farmacêuticos e 
acadêmicos da saúde. Nessa 
sessão, palestrantes vão dis-
cutir temas atuais e relevantes 
sobre o câncer, além de apre-
sentar casos clínicos.

O mastologista e cirurgião 
Rodrigo Souto, organizador do 
evento, enfatiza: “Campanhas 
como o Outubro Rosa funcio-
nam como um agendamento 
de pensamento, ou seja, um 
tipo de engenharia social que 
elenca temas relevantes para 
pensarmos em determina-

dos períodos, com o objetivo 
de encorajar as mulheres a 
conhecerem seu corpo, por 
meio do autoexame, para 
saber o que é e o que não é 
normal em suas mamas. Além 
disso, a realização periódica 
do exame de mamografia e, a 
depender da idade, do ultras-
som é de grande importância 
para manter a saúde em dia”, 
finaliza o médico.

O slogan da jornada traduz 
o otimismo em superar essa 
doença: “Para quem já teve 
dias punks, #NossoDiaPink!”.

O evento conta com o 
apoio da Oncomed, da Socie-
dade Brasileira de Mastologia, 
da Liga Fluminense contra o 
Câncer e do Congresse.Me.

Objetivo é disseminar informações para colaborar com o diagnóstico precoce

Valor investido 
nos editais para 
auxiliar o setor 
cultural é de 
cerca de R$ 50 
milhões

Aulas presenciais são retomadas 
com baixa adesão de estudantes
De um total de mais de 60 mil alunos, apenas 3 mil optaram por comparecer à escola nesta segunda

As escolas estaduais do Rio 
de Janeiro reiniciaram nesta 
segunda-feira (19) as aulas 
presenciais para alunos do 
terceiro ano do ensino mé-
dio e do quarto módulo de 
educação de jovens e adultos 
(EJA). A volta é opcional para 
os estudantes e ocorre ape-
nas nos municípios onde a 
prefeitura não fez nenhuma 
oposição a atividades pre-
senciais escolares.

As aulas presenciais de to-
das as redes de ensino foram 
suspensas em março deste 
ano por causa da pandemia 
de covid-19. As escolas par-
ticulares já haviam recebido 
autorização para retomar 
as atividades presenciais no 
início de setembro.

Os alunos de ensino fun-
damental, dos dois primei-
ros anos do ensino médio e 
dos primeiros módulos de 
EJA continuarão com aulas 
remotas. Já os estudantes 
de ensino médio e do quar-
to módulo de EJA poderão 
optar pelo ensino remoto ou 
presencial.

A ideia é que esses estu-
dantes possam concluir seus 
estudos a tempo de partici-
par do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) em 
janeiro de 2021.

De acordo com o levan-
tamento parcial da Secreta-
ria de Estado de Educação 
(Seeduc), nesse primeiro dia 

de retomada das aulas pre-
senciais na rede, cerca de 3 
mil alunos e 250 professores 
compareceram às unidades 
escolares, nos turnos ma-
nhã e tarde. A capital teve 
a maior adesão, com a pre-

sença de 1,6 mil estudantes 
e 77 docentes das turmas de 
3ª série do Ensino Médio e 
módulo IV da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). Em 
Niterói, foram 142 alunos e 
20 professores.

Por outro lado, a par-
tir desta terça-feira (20) 
estão suspensas as aulas 
presenciais nos municípios 
de Macaé, São Francisco de 
Itabapoana e Carapebus, 
situados na Região Norte flu-

minense, que ontem passou 
para a bandeira laranja (ris-
co moderado) de contágio 
da covid-19.  Com a retirada 
dessas cidades da lista da 
Secretaria de Educação, a 
retomada das atividades 
nas escolas continua esta 
semana em 13 municípios. 
No restante do estado, as 
atividades pedagógicas se-
rão exclusivamente remotas. 
Mesmo sem aulas presen-
ciais, todas as escolas da 
rede ficarão abertas para 
que os estudantes retirem o 
material didático, além do 
kit alimentação.

A partir desta terça, se-
rão 397 escolas estaduais 
com aulas presenciais em 
todo o estado. Juntas, essas 
unidades somam 60,8 mil 
alunos que podem optar por 
voltar às aulas presenciais. 
Os municípios da lista de 
flexibilização são: Casimiro 
de Abreu; Duque de Caxias; 
Italva; Itatiaia; Mesquita; 
Miracema; Natividade; Ni-
lópolis; Niterói; Piraí; Rio de 

Janeiro; São Pedro da Aldeia 
e Seropédica.

Dentro dos municípios 
que vão retornar, 24 escolas 
não iniciarão suas aulas 
presenciais com as demais, 
uma vez que suas equipes 
de direção declararam fazer 
parte do grupo de risco da 
covid. Ao longo da semana, a 
Secretaria de Educação pro-
videnciará uma solução ad-
ministrativa para a retomada 
das atividades das seguintes 
unidades escolares:

Rio de Janeiro: CE Agos-
tinho Neto; CE Bangu; CE 
Barão de Santa Margarida; 
CE Barão do Rio Branco; CE 
Deborah Mendes De Moraes; 
CE Engenheiro João Tho-
mé; CE Francisco Caldeira 
de Alvarenga; CE George 
Washington; CE Professor 
Ney Cidade Palmeiro; CE 
Professora Jeannette De 
Souza Coelho Mannarino; 
CE Professora Vilma Ataná-
zio; CE Stuart Edgar Angel 
Jones; CE Júlia Kubitschek; 
CIEP 205 Frei Agostinho Fín-
cias; CE Chiquinha Gonzaga; 
CE João Alfredo; CE Souza 
Aguiar; CE André Maurois e 
CE Professor Antonio Maria 
Teixeira Filho.

Niterói: Liceu Nilo Pe-
çanha

Mesquita: CE Ana Neri
Casimiro de Abreu: CE 

Santa Maria; CE Indaiaçu e 
CE Rio Dourado.

Na rede, 250 
professores 
compareceram 
às escolas, nos 
turnos manhã
e tarde

Divulgação

 A volta é opcional para os estudantes e ocorre apenas nos municípios onde a prefeitura não fez nenhuma oposição 

Em Niterói, 1.145 
inscrições foram 
feitas. Prêmio 
Eika Ferreira 
teve procura 
equilibrada
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Mais de um milhão de eleitores fluminenses têm mais de 60 anos

Idosos vão ter preferência 
na votação das 7h às 10h

No dia 15 de novembro, data 
do primeiro turno das elei-
ções municipais, o eleitor 
que tiver mais de 60 anos 
terá preferência para votar 
no período das 7h às 10h. 
No estado do Rio de Janeiro, 
são 3.145.835 eleitores que 
pertencem a essa faixa etá-
ria, o que representa 25,26% 
do eleitorado. Desse total, 
1.524.361 (48,45%) têm mais 
de 70 anos, sendo facultativo 
o exercício do voto para esses 
eleitores. 

Recomendação da Justiça 
Eleitoral, esse horário espe-
cial foi estabelecido seguindo 
as orientações de uma con-

sultoria sanitária como for-
ma de prevenção ao contágio 
do coronavírus. As pessoas 
mais jovens, com menos de 
60 anos, não estão impedidas 
de votar nesse horário, mas 
devem preferencialmente se 
programar para votar a par-
tir das 10h. Trata-se de uma 
iniciativa de conscientização 
da população, de modo a pre-
servar o contato com aqueles 
que fazem parte do grupo de 
risco e evitar aglomeração. 

Outras medidas de se-
gurança sanitária também 
deverão ser seguidas nos 
locais de votação, como o 
uso obrigatório da máscara, 

e a proibição de consumo de 
alimentos. Ao entrar na se-
ção, o eleitor deverá mostrar 
o documento oficial com 
foto, esticando os braços 
em direção ao mesário, 
que verificará os dados de 
identificação a distância. 
Caso julgue necessário, o 
mesário pode solicitar que 
o eleitor abaixe a máscara, 
para o reconhecimento fa-
cial. Outras orientações da 
Justiça Eleitoral são a de que 
o eleitor leve de casa a cane-
ta para assinar o caderno de 
votação e que higienize as 
mãos com álcool gel, antes 
e depois de votar.

Dia de compromissos em São Gonçalo
A disputa por votos em São 
Gonçalo não parou durante o 
Feriado do Comerciário. Ca-
pitão Nelson (Avante), can-
didato à prefeitura, se reuniu 
com lideranças religiosas, na 
manhã desta segunda (19). 
Em seguida, o prefeitável 
seguiu para a sede do parti-
do, onde alinhou estratégias 
políticas.

Ao longo da tarde, o ex-
deputado estadual e verea-
dor licenciado realizou gra-
vações para sua campanha. 
Ao término, ele se reuniu 
com moradores e apoiadores 
no bairro Tenente Jardim.

Educação - Ampliar o nú-
mero de escolas bilíngues e 
investir ainda mais em áreas 
esportivas, como o Circui-
to Esportivo construído na 
entrada do bairro Jardim 
Catarina, foram algumas 
das propostas apresentadas 
pelo prefeito de São Gonça-
lo e candidato à reeleição, 
José Luiz Nanci (Cidadania) 
durante corpo a corpo na 

manhã desta segunda-feira 
na região de Neves.

“Assinamos convênio com 
o Consulado Francês e a Esco-
la Municipal Nice Mendonça 
de Campos, que construímos 
junto ao Residencial Minha 
Casa Minha Vida em Venda da 

Cruz, foi a primeira unidade a 
dar inicio ao processo bilín-
gue, beneficiando 307 alunos 
do 1º ao 5º ano do primeiro 
segmento”, garantiu, Nanci.

Saneamento - Investir pesado 
em um programa de sanea-

mento básico em toda a ci-
dade foi a principal proposta 
debatida nesta segunda-feira 
pelo candidato à Prefeitura de 
São Gonçalo pela Coligação 
“Por Amor a São Gonçalo”, 
Dejorge Patrício (Republica-
nos), durante corpo a corpo 

De olho na cadeira de prefeito, candidatos não descansam e voltam às ruas atrás de votos, apresentando propostas
Divulgação

Dejorge não parou nem para fazer lanche e ainda sorriu para aparecer bem na foto

Em Niterói, candidatos à prefeitura mantêm agenda com reuniões e corpo a corpo nas ruas da cidade 

Campanha não para no feriado
O candidato a prefeito de Nite-
rói pelo PSD, Felipe Peixoto, e 
seu candidato a vice-prefeito, 
vereador Bruno Lessa (DEM), 
assinaram nesta segunda-feira 
(19) termo de compromisso 
com o comércio de Niterói. Eles 
garantiram que vão manter to-
das as políticas de apoio ao co-
mércio adotadas durante a pan-
demia. Entre as novidades para 
o setor, que figura como uma 
das prioridades de governo, está 
a criação da Agência de Desen-
volvimento de Niterói (Agenit), 
para fomentar os negócios com 
um planejamento estratégico 
de acompanhamento estatísti-
co permanente dos setores de 
comércio, indústria e serviços.

Felipe destacou que esses 
segmentos constituem o prin-
cipal motor da economia de 
Niterói, por sua amplitude na 
geração de renda e na manu-
tenção de vagas de trabalho, 
direta e indiretamente. 

“Nosso governo sabe da im-
portância estratégica de Niterói 
vir a ter um amplo e moderno 
Centro de Convenções. Uma 
de nossas propostas é construir 
esse espaço na região do Centro 
com toda a infraestrutura peri-
férica necessária, inclusive de 
hotelaria. E para isso o nosso 
governo vai estruturar uma for-
ça-tarefa específica, inclusive 
para buscar parcerias públi-
co-privadas”, prometeu Felipe. 

Na agenda de assinatura 
do termo de compromisso, 
Bruno Lessa lembrou que o 
Centro da cidade vai passar 
por uma grande transforma-
ção urbanística, com ações 

disciplinadoras de posturas e 
de ordem urbana mais firmes 
e permanentes.

“Vamos realizar um am-
plo pacote de investimentos 
públicos na requalificação do 
Centro de Niterói para torná
-lo atraente não só como polo 
comercial e de serviços, mas 
também como opção residen-
cial”, garantiu Bruno.

Segurança - O candidato a 
prefeito de Niterói Axel Grael 

(PDT), da coligação União por 
Niterói, que tem o apoio do 
prefeito Rodrigo Neves, foi às 
ruas de Icaraí nesta segunda-
feira (19) para conversar com 
a população.

Ao lado de apoiadores, 
Grael caminhou pela Rua Co-
ronel Moreira César, cumpri-
mentando moradores e pedes-
tres. O candidato também fez 
uma caminhada pelo calçadão 
da Praia de Icaraí, onde falou 
do Programa Niterói Presente. 

“Hoje, dois terços das 
forças de segurança que 
atuam em Niterói são cus-
teadas pela prefeitura. Vi-
mos os índices de crimi-
nalidade despencando na 
cidade desde a implantação 
do Niterói Presente. Esse 
programa mudou o cenário 
da cidade e, hoje, somos 
referência em segurança. 
As pessoas tinham medo de 
sair de casa e agora estão 
muito mais tranquilas de 

ocupar os espaços públi-
cos”, ressaltou Grael. 

Mobilidade - O candidato 
Flavio Serafini (PSOL) esteve 
nesta segunda-feira nas barcas 
acompanhado de candidatos 
a vereador para iniciar mais 
uma semana de campanha. 
Ele destacou que a mobilidade 
tem que ser planejada e por 
isso a integração entre bici-
cleta e Barcas é fundamental.

“As barcas são um trans-

porte de massa fundamental 
para Niterói, mas que para 
funcionar bem têm que estar 
integradas a outros modais. 
Nós vamos manter a integra-
ção tarifária entre ônibus e 
barcas e vamos estendê-la à 
Charitas e também aos ciclis-
tas que também vão ganhar 
um desconto na passagem de 
barcas ao guardar a bicicleta no 
bicicletário. O desconto vai ser 
acionado no próprio bicicletá-
rio”, prometeu Serafini.

Lixo na praia - Na manhã 
desta segunda-feira a candi-
data a prefeita de Niterói pelo 
partido Novo, Juliana Benício, 
participou de uma reunião 
com pescadores de Jurujuba.

Segundo ela, entre as rei-
vindicações dos trabalhadores 
está a limpeza. Juliana disse 
que viu alguns pescadores 
retirando lixo da praia.

Conservador - O candidato a 
prefeito Allan Lyra (PTC) iniciou 
sua agenda pública na parte da 
tarde. Visitou o Instituto Brasi-
leiro Conservador, onde reali-
zou gravações com apoiadores. 
Encerrando a agenda, encon-
trou-se com apoiadores.

Candidatos 
participam 
de encontros 
com setores e 
também fazem 
caminhadas
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Felipe Peixoto e Bruno Lessa firmam compromisso com o comércio, prometendo manter ajuda ao setor, que teve ontem comemoração de seu dia 

e carreata pelos bairros Cali-
fórnia e Boaçu.

“Junto à Cedae conse-
guimos levar água tratada 
e rede de esgoto a várias 
localidades da nossa cida-
de. Como prefeito, vamos 
buscar parcerias com os 

governos Federal e Estadual 
e com o Banco de Desenvol-
vimento para concluirmos 
estas obras das Estações de 
Tratamentos, tanto de água 
como de esgoto, paradas há 
anos em nosso município”, 
garantiu Dejorge.

Maria Costa / Divulgação

Capitão Nelson se reuniu com lideranças religiosas, gravou programa e também foi às ruas

Projeto permite que agente adquira arma do estado para uso pessoal

Alerj vota veto a projeto 
sobre venda de armas

Deputados da Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) de-
vem derrubar, nesta terça-
feira (20), o veto ao projeto 
de lei 2.998/20, que permite 
ao governo do estado ven-
der armas, por meio da alie-
nação onerosa, para agentes 
da Segurança Pública.

A inclusão na pauta 
foi uma resposta do pre-
sidente, André Ceciliano 
(PT), ao pedido feito pelo 
deputado Bruno Dauaire 
(PSC) na sessão plenária 
da última terça-feira (13). 
Este será o único veto a ser 
analisado pelos parlamen-
tares na semana.

“O projeto é legítimo e 
nem gera custos, já que o 
próprio agente pagará pela 
própria arma. Vamos buscar 
a derrubada do veto por 
entender que a proposta é 
primordial para a segurança 
do policial fora de serviço”, 
afirmou Dauaire, um dos 23 
autores da proposta.

O projeto de lei foi apro-
vado no dia 15 de setembro, 
e vetado pelo governador 
em exercício, Cláudio Cas-
tro (PSC), no último dia 8, 
sob a justificativa da medida 
ser um “vício de iniciativa”, 
argumentando que se trata 
de uma iniciativa reservada 

ao Poder Executivo.
Segundo o texto,  os 

agentes ganham a opção 
de comprar a arma que lhes 
foram fornecidas para uso 
em serviço. A norma con-
templa policiais civis e mili-
tares, bombeiros militares e 
agentes penitenciários e do 
Degase mesmo nas folgas 
e férias, e, ainda, quando 
levados à inatividade ou 
aposentadoria.

Caso os deputados der-
rubem o veto, a lei será pro-
mulgada pelo presidente 
André Ceciliano (PT), e pu-
blicadas no Diário Oficial 
do Legislativo.
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Falsas médicas são 
presas no Alemão
Policiais Civis da Delegacia 
do Consumidor (Decon) 
prenderam em flagrante 
duas falsas médicas em uma 
clínica clandestina no Com-
plexo do Alemão, na manhã 
desta segunda-feira (19). Elas 
faziam parte de uma quadri-
lha que aplicava metacril, 
substância usada em pro-
cedimentos estéticos, para 
fazer preenchimento em 
partes do corpo e do rosto.

Uma delas era responsá-
vel por anunciar o suposto 
tratamento estético na inter-
net e a outra fazia a aplicação 
do material. Ambas se passa-
vam por médicas e tinham 
milhares de seguidores nas 
redes sociais, por meio das 
quais conseguiam angariar 
clientes de diversos estados 
do Brasil e do exterior.

No momento da prisão, 
as falsas médicas tinham 
acabado de realizar um 
procedimento. A vítima 
desembolsou a quantia de 
R$ 15 mil por tratamento 

nos glúteos, procedimento 
que só pode ser realizado 
por médico habilitado e 
em clínicas adequadas. No 
apartamento onde funcio-
nava a clínica não havia 
condição de salubridade.

Elas foram autuadas por 
estelionato, exercício ilegal 
da profissão e falsificar, cor-
romper, adulterar ou alterar 
produto destinado a fins 
terapêuticos ou medicinais. 
As duas respondem por cri-
me da mesma natureza, pra-
ticado em 2017. Além das 
prisões, foram apreendidos 
medicamentos, utensílios e 
equipamentos médicos.

Pipas: alerta para 
risco de acidentes
A Enel Distribuição Rio iden-
tificou aumento significativo 
no número de incidências 
na rede elétrica de algumas 
regiões do estado por conta 
do contato com pipas. Os da-
dos de janeiro a meados de 
setembro de 2020 mostram 
que, entre as áreas mais afe-
tadas, estão a cidade de Ni-
terói, municípios da região 
Serrana, Norte e Sul estado. 
O intervalo analisado coin-
cide com o período da reco-
mendação das autoridades 
para o distanciamento social 
por conta da contaminação 
do covid-19.

Em Niterói, o aumento 
das ocorrências foi cerca 
229% em relação ao mesmo 
período do ano anterior. 
Enquanto, em 2019, a Enel 
identificou 24.432 clientes 
impactados, entre janeiro 
e setembro de 2020, foram 

89.179, acréscimo de 365%.
“No momento em que 

a recomendação das auto-
ridades é que a população 
que pode evite sair de suas 
casas, precisamos minimi-
zar os impactos na rede para 
que, quem está em cum-
prindo o distanciamento 
social, não seja prejudicado. 
Além disso, quem solta pipa 
perto da rede elétrica, se 
expõe a um sério risco de 
acidente”, enfatiza Artur 
Tavares, presidente da Enel 
Rio.

A companhia reforça que 
contato de pipas com a rede 
elétrica pode ser uma com-
binação perigosa. Quando 
não se leva em consideração 
a segurança, a brincadeira 
pode provocar acidentes gra-
ves e ocasionar danos à rede, 
prejudicando diretamente o 
fornecimento de energia.

Com uma atuação diferente das facções de tráfico de drogas, seu controle territorial muitas vezes extrapola as áreas das favelas

Milícia presente no Grande Rio
Nova pesquisa sobre a ex-
pansão das organizações 
criminosas no Rio de Janeiro 
mostra que as milícias já 
controlam 25,5% dos bairros 
do Rio, totalizando 57,5% da 
superfície territorial da cida-
de. Os números são de 2019 
e impressionam pelo rápido 
crescimento do grupo, que 
só começou a se articular no 
início dos anos 2000, enquan-
to o Comando Vermelho, que 
hoje ocupa 24,2% dos bair-
ros, e outras facções como o 
Terceiro Comando (8,1%) e 
Amigo dos Amigos (1,9%) já 
estavam formados desde o 
início da década de 90.  

Fruto de convênio entre o 
Grupo de Estudos dos Novos 
Ilegalismos (GENI/UFF), o 
datalab Fogo Cruzado; o Nú-
cleo de Estudos da Violência 
da USP; a plataforma digital 
Pista News e o Disque-De-
núncia, o Mapa dos Grupos 
Armados do Rio de Janeiro 
foi coordenado pelos pesqui-
sadores Daniel Hirata, Maria 
Isabel Couto, Renan Silva, 
Erik Gomes Nieto e Walkir 
Alexandre Toscano de Brito.

O mapeamento mostra 
que o poderio das milícias 
é maior que o de todas as 
facções juntas quando ana-
lisada a extensão territorial. 
São 686,75 quilômetros qua-
drados, equivalente a 57,5% 
do território da capital, nas 
mãos da milícia. Comando 
Vermelho, Terceiro Comando, 
e ADA têm, respectivamente, 
11,4%; 3,7% e 0,3% desse 

domínio. Pouco mais de um 
quarto do território (25,2%) 
ainda está em disputa. Quan-
to ao número de habitantes, 
também é a milícia que detém 
um universo maior de cario-
cas: são 2.178.620 habitantes 
nos bairros sob seu domínio, 

equivalente a 33,1% da popu-
lação. Já as facções do tráfico 
seguem a seguinte ordem: CV, 
com 1.198.691 (18,2 %); Ter-
ceiro Comando, com 337.298 
(5,1 %); e ADA, com 48.218 
(0,7%). Quase metade da po-
pulação carioca  2.659.597 de 

habitantes (41,4%) residem 
em territórios ainda dispu-
tados pelas organizações 
criminosas. 

Na Região Metropolita-
na, o quadro não é muito 
diferente. As milícias detém 
o controle de 199 bairros 

(21,8%), ante a 216 (23,7%) 
do CV; 27 do Terceiro Co-
mando (3%) e três da ADA 
(0,3%). Outros 165 bairros 
(18,1%) permanecem alvo da 
disputa dos grupos armados. 
Considerando o número de 
habitantes, mais uma vez, a 
vantagem é dos milicianos, 
com 3.603.440 moradores no 
território sob seu domínio 
(29,2%). O Comando Verme-
lho tem hegemonia em uma 
área formada por 2.981.982 
moradores (24,2%); seguido 
do Terceiro Comando, com 
445.626 (3,6%) e ADA, com 
48.232 (0,4%). Pouco mais de 
4,4 milhões de fluminenses 
residem em bairros que ainda 
são alvo de disputa (36,2%). 

Cenário de disputa - O mapa 
chama a atenção para a mu-
dança no cenário do crime 
no estado. Se antes a questão 
estava centrada nas disputas 
territoriais entre facções do 
tráfico de drogas e os tiroteios 
entre esses grupos e a polícia, 
hoje o cenário é bem diferente. 
“Segundo o mapa, as milícias 
também entram em disputas 
territoriais violentas e atuam 

em territórios cada vez mais 
extensos, onde controlam 
esses bairros ilegalmente, 
cobrando taxas extorsivas 
sobre os mercados de serviços 
essenciais como água, luz, 
gás, TV a cabo, transporte e 
segurança, além do mercado 
imobiliário”, ressalta Daniel 
Hirata. Tais controles são exer-
cidos de maneira arbitrária, 
através da coerção pelo uso da 
força bruta.

Para chegar aos resulta-
dos apresentados no estudo, 
os pesquisadores tiveram 
acesso a um total de 37.883 
denúncias (que mencionam 
milícias ou tráfico de drogas) 
recebidas pelo Disque De-
núncia. A partir daí, seguiu-se 
uma triagem para validação, 
compondo uma base própria 
posteriormente classifica-
da segundo o controle dos 
principais grupos armados 
do Rio de Janeiro: Comando 
Vermelho, Terceiro Comando, 
Amigos dos Amigos e Milícias. 

Para definir o controle de 
cada grupo armado sob uma 
determinada área, foi criado 
um “dicionário” de termos 
presentes nas denúncias e, em 
seguida, definidos três critérios 
agregadores desses termos: 
controle territorial, controle 
social e atividades de mercado. 
“A combinação destes critérios 
permitiu que os pesquisadores 
pudessem caracterizar deter-
minada área como controlada 
por um dado grupo armado”, 
explica a pesquisadora Maria 
Isabel Couto.

Segundo o 
estudo, as 
milícias já 
controlam 
25,5% dos 
bairros do Rio

Divulgação

Os números são de 2019, e impressiona o rápido crescimento desses grupos que começaram a se articular nos anos 2000

Bandidos sequestram trem e 
fazem maquinistas de reféns

Um trem da Supervia foi se-
questrado e dois maquinis-
tas feitos reféns, na manhã 
desta segunda-feira (19), na 
estação Triagem, Zona Norte 
do Rio de Janeiro. A Polícia 
Militar realizou operação em 
comunidades da região.

Segundo a concessioná-
ria, por volta das 7h, durante 
vistoria da rede aérea na re-
gião da estação Jacarezinho, 
um grupo com mais de 10 
bandidos armados acessou 
a linha férrea e abordou dois 
maquinistas que estavam no 
trem de manutenção, perto 
da estação Triagem.

Os profissionais foram 
obrigados a levar o grupo 
de criminosos até a região 
da Mangueira, onde esses 
bandidos desembarcaram 
na linha férrea e saíram 

do sistema ferroviário. Os 
maquinistas seguiram para 
a Central do Brasil e foram 
assistidos psicologicamente.

O Grupamento de Poli-
ciamento Ferroviário (GP-
Fer) foi acionado para to-
mar conhecimento do fato. 
Devido ao tiroteio e intensa 
movimentação de policiais 
na região do Jacarezinho, a 

circulação do ramal Belford 
Roxo aconteceu apenas no 
trecho Belford Roxo - Del 
Castilho. As partidas da Cen-
tral do Brasil foram suspen-
sas às 5h40.

De acordo com a PM, 
equipes do Comando de 
Operações Especiais (COE) e 
a Coordenadoria de Polícia 
Pacificadora (CPP) atuaram 
na Zona Norte da cidade do 
Rio nesta segunda-feira. A 
ação policial teve por objeti-
vos a remoção de obstáculos 
colocados em vias públicas 
da região e a verificação 
de denúncias de possíveis 
locais usados para práticas 
criminosas. Até o fechamen-
to desta edição, houve um 
preso, apreensão de drogas a 
serem contabilizadas e duas 
motocicletas.

PMs do Batalhão de Ações 
com Cães (BAC), do Bata-
lhão de Polícia de Choque 
(BPChq), do Batalhão de 
Operações Policiais Especiais 
(Bope) e de Unidades de Polí-
cia Pacificadora (UPPs) fize-
ram ações nas comunidades 
Jacarezinho, Manguinhos e 
Mandela.

Equipes da UPP Man-
gueira e do 4ºBPM (São 
Cristóvão) realizaram cerco 
no entorno da comunidade 
da Mangueira devido à mo-
vimentação criminosa na 
região. Segundo o Centro 
de Operações da Prefeitura 
do Rio, a Av. Dom Helder 
Câmara e a Rua Leopoldo 
Bulhões chegaram a ser 
interditadas, mas foram li-
beradas, nos dois sentidos 
no início da tarde.

Bando fugiu do Jacaré até a Mangueira. Profissionais não foram feridos

Carga roubada  em São Cristóvão está avaliada em cerca de R$ 65 mil

Celulares: polícia acaba com a 
festa de revendedores ilegais

Uma ação conjunta da De-
legacia de Roubos e Furtos 
de Cargas (DRFC) e da Dele-
gacia de Combate às Drogas 
(DCOD), nesta segunda-
feira (19),  estourou um 
estabelecimento comercial 
e encontrou um revende-
dor comercial  informal 
que revendiam aparelhos 
celulares roubados de uma 
carga avaliada em R$ 65 
mil, no dia 31 de julho deste 
ano, em São Cristóvão, na 
Zona Norte. A ação acon-
teceu em diversos bairros 
do Rio e no município de 
Friburgo, onde foi estoura-
da uma loja de revenda de 
telefones no bairro Olaria. 
Foram apreendidos apare-
lhos de telefone, que eram 
vendidos por valores de até 

R$ 5,5 mil, alguns lacrados 
na caixa.

De acordo com os agen-
tes, quatro pessoas foram 
presas ontem e outras duas 
ao longo das investigações, 
que apontaram que o cri-

me foi cometido por uma 
quadrilha especializada em 
roubo de aparelhos oriun-
da da comunidade Nova 
Holanda, no Complexo da 
Maré. A apuração apontou 
que o tráfico de drogas 
empresta armas e dá apoio 
logístico na realização dos 
roubos, em troca da divisão 
do lucro da venda da carga.

A DRFC vem atuando 
em uma força-tarefa junto 
com outras delegacias es-
pecializadas e distritais da 
capital, Baixada e 4º DPA 
na prevenção e repressão 
a roubos de cargas. A es-
pecializada disponibili-
za, ainda, o número para 
denúncias e informações 
(021) 2202-0510, garantin-
do o anonimato.

Preso por 
tráfico em 
Duque de 
Caxias
Policiais da 62ª DP (Imbariê) 
prenderam, nesta segunda-
feira (19), um homem acusado 
de tráfico de drogas e associa-
ção para o tráfico de drogas. 
Ele foi capturado no bairro 
de Nova Campinas, no mu-
nicípio de Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, após 
cruzamentos de dados do 
setor de inteligência.

Animais - Na véspera, policiais 
civis da Delegacia de Proteção 
ao Meio Ambiente (DPMA) 
realizaram ação em uma feira 
de Duque de Caxias e prende-
ram nove pessoas em flagrante. 
Com elas foram apreendidos 
diversos animais silvestres: 
duas cobras, um filhote de 
jabuti, dez coleiros, 22 agapor-
nis e três papagaios.

A Polícia 
Militar realizou 
operação em 
comunidades
da região na 
busca pelos 
bandidos

Elas faziam 
parte de uma 
quadrilha 
que realizava 
procedimentos 
estéticos

Foram 
apreendidos 
aparelhos de 
telefone, que 
eram vendidos 
por valores de 
até R$ 5,5 mil, 
alguns lacrados 
na caixa
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Financiamento
na palma da mão

Desde ontem, está disponível a contratação de financia-
mento habitacional pela Caixa de forma digital. Pelo app 
Habitação Caixa, o usuário terá acesso a um serviço que 
abrange todas as fases do financiamento, desde o cadas-
tro, até a aprovação. Segundo o banco, o cliente poderá 
acompanhar todas as etapas do seu processo habitacio-
nal e, se necessário, resolver pendências pelo aplicativo. 
Após todas as etapas concluídas na plataforma digital, 
o usuário precisará ir até uma agência da Caixa para a 
assinatura do contrato. Para solicitar um financiamento, 
o cliente precisa baixar o aplicativo, efetuar a simulação 
de crédito e escolher a melhor condição.

Marcello Camargo/Agência Brasil

Pelo celular, cliente da Caixa poderá contratar financiamento imobiliário

Para Guedes, 
PIB cairá menos
O ministro da Economia, 
Paulo Guedes, disse ontem 
que a economia está em 
recuperação e o recuo PIB 
será menor do que o espe-
rado inicialmente. “A previ-
são inicial do FMI e outras 
instituições era que o PIB 
cairia quase 10%, ou mais 
e nós revisamos para 5% a 
5,5%, metade da estimati-
va inicial. Mas pensamos 
que vai ser muito menos”.

BC: mesma 
percepção
O presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto, também sinalizou 
que espera por uma que-
da menor da economia 
este ano. Segundo ele, o 
recuo deve ficar em torno 
de 4,5%, em 2020. Um dos 
motivos teria sido o gasto 
maior do País para en-
frentar a pandemia da co-
vid-19, o que permite uma 
recuperação “mais forte”.

Mercado: queda de 5%
A previsão do mercado financeiro para a queda da eco-
nomia este ano ficou em 5%. A estimativa de recuo do 
PIB) está no boletim Focus, publicação divulgada todas 
as semanas pelo Banco Central, com a projeção para os 
principais indicadores. Na semana passada, a previsão 
estava em 5,03%. Para o próximo ano, a expectativa 
de crescimento foi ajustada de 3,50% para 3,47%. Em 
2022 e 2023, o mercado financeiro continua a projetar 
expansão de 2,50% do PIB. A projeção de inflação para 
2020 está abaixo do centro da meta definida pelo CMN e 
que deve ser perseguida pelo BC, 4% em 2020, com tole-
rância de 1,5 ponto percentual para cima ou para baixo.

Cestas básicas em Niterói
A Prefeitura de Niterói vai entregar cestas básicas para 
famílias em situação de vulnerabilidade e risco social já 
cadastradas e que a primeira letra do nome do respon-
sável seja de K a Z, de hoje até sexta-feira. Têm direito 
as famílias que não foram beneficiadas por nenhum dos 
programas de mitigação dos efeitos da pandemia do 
novo coronavírus. A distribuição vai acontecer em dois 
polos específicos, Caminho Niemeyer e Escola Portugal 
Pequeno, das 9h às 17h. Para evitar aglomeração, confira 
a lista com data e local de cada beneficiário, disponível 
no portal da Transparência: http://portais.niteroi.rj.gov.
br/portal-da-transparencia/img/Cestaset.pdf

O mais antigo 
PM do Rio
Morreu em Petrópolis, na 
Região Serrana, no do-
mingo, aos 104 anos, o te-
nente-coronel João Freire 
Jucá Sobrinho, da Polícia 
Militar do antigo estado da 
Guanabara, quando o Rio 
ainda era capital da Re-
pública. Ele era o policial 
mais antigo da instituição. 
Passou por duas guerras 
mundiais, gripe espanhola 
e covid-19 e morreu em 
casa de mal súbito.

Extensa folha 
de serviços
Há três semanas, Jucá 
sofreu um derrame e foi 
internado em hospital. 
Depois de 11 dias, voltou 
para casa para se recupe-
rar. Ele ingressou na PM 
como recruta, passou por 
vários batalhões, fez cur-
sos para cabo e sargento 
e mais tarde, chegou a 
oficial, ingressando na 
Cavalaria, além de ter co-
mandado a Companhia de 
Motociclistas.

Fiocruz inicia estudos com a 
vacina BCG contra a covid-19

A Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) iniciou ontem (19)
estudo com a vacina BCG com 
o objetivo de reduzir o impacto 
da covid-19 em trabalhadores 
de saúde. A vacina, original-
mente usada na prevenção da 
tuberculose, tem tido resulta-
dos positivos em testes para re-
dução infecções respiratórias.

Segundo a Fiocruz, que irá 
liderar a pesquisa no Brasil, 
a previsão é incluir 2 mil vo-
luntários em Campo Grande 
e 1 mil no Rio de Janeiro. Os 
voluntários passarão, antes 
de receber a vacina, por en-
trevista e testagem sorológica. 
Todos serão acompanhados 
pela equipe de pesquisa por 
até um ano, por meio de liga-
ções telefônicas semanais, de 
acordo com a Fiocruz. Caso 
apresentem qualquer sintoma 
de covid-19, poderão fazer a 
coleta do swab nasal para ava-
liar a presença do vírus.

Além disso, retornos tri-
mestrais serão agendados para 

verificar, por meio da sorolo-
gia, a presença de possíveis 
infecções assintomáticas.

Poderão participar do es-
tudo trabalhadores da saúde, 
como enfermeiros, médicos, 
técnicos, fisioterapeutas, re-
cepcionistas e porteiros, maio-

res de 18 anos. Os voluntários 
não podem ter sido infectado 
pela covid-19 e não devem 
estar participando de outro 
ensaio clínico.

O estudo conta com parce-
ria da Caixa de Assistência dos 
Servidores do Mato Grosso do 

Sul (Cassems) e da Secretaria 
Estadual de Saúde e é coorde-
nado pelo médico infectologis-
ta e pesquisador da Fundação 
e da Universidade Federal do 
Mato Grosso do Sul (UFMS), 
Julio Croda. O recrutamento 
dos voluntários será realizado 
pela Faculdade de Medicina da 
UFMS e os interessados devem 
realizar pré-cadastro no site.

Vacina BCG - A BCG, sigla para 
Bacillus Calmette-Guérin, é 
umas das principais vacinas 
utilizadas no mundo. É aplica-
da anualmente em cerca de 120 
milhões de recém-nascidos. 
Ensaios clínicos realizados 
em diversos países apontam a 
ação da vacina BCG em outras 
infecções, além da tuberculose.

De acordo com a Fiocruz, 
um ensaio clínico da Activate, 
na Grécia, de revacinação com 
BCG em idosos demonstrou 
uma redução de 79% de in-
fecções respiratórias após um 
ano de acompanhamento.

Usado para combater tuberculose, medicamento reduz infecção respiratória 
Peter Ilicciev / Fiocruz

Covid-19: vacina BCG será testada para tentar reduzir efeitos da doença

Boletim do Ministério da Saúde aponta que 154.176 pessoas já morreram no país 

Brasil registra 271 mortes 
por covid-19 em 24 horas

O Brasil confirmou ontem 
mais 271 mortes decorrentes 
de complicações causadas 
pelo novo coronavírus. Com 
isso, o país atingiu a marca 
de 154.176 óbitos causados 
pela covid-19 desde que o 
primeiro caso da doença foi 
registrado no país.

Os números constam do 
balanço diário que o Minis-
tério da Saúde divulgou no 
início da noite de ontem. 
Repassados pelas secretarias 
de saúde dos estados, o bole-
tim leva em consideração as 
informações registradas em 
um período de 24 horas. 

Segundo a pasta, mais 
15.383 diagnósticos positivos 
foram contabilizados no úl-
timo período, elevando para 
5.250.727 o total de casos 
confirmados da doença em 
todo o país.

Entre os casos já confir-
mados, 4.681.659 pacientes 
se recuperaram da doença. 
Outros 414.892 pacientes 
seguem em tratamento.

Em termos absolutos, as 
unidades da federação com 
mais mortes são São Paulo 
(38.035, para 1.064.039 casos); 
Rio de Janeiro (19.770, para 
291.413 casos), Ceará (9.211 
para 265.583 casos), Per-

nambuco (8.490 para 156.130 
casos) e Minas Gerais (8.453, 
para 336.648 casos).

As unidades da Federação 
com menos óbitos são Acre 
(679), Roraima (681), Amapá 
(734), Tocantins (1.048) e Ron-
dônia (1.427).

Rio - O Rio de Janeiro re-
gistrou 535 novos casos de 

covid-19, em 24 horas, in-
formou ontem a Secretaria 
de Estado de Saúde. Desde 
o início da pandemia, são 
291.413 pessoas com infecção 
confirmada.

Foram registradas ape-
nas 5 novas mortes desde o 
domingo, totalizando 19.770 
óbitos. Nos finais de semana, 
os números costumam ser 

menores por conta do atraso 
das notificações.

O número de pessoas re-
cuperadas da doença no esta-
do chegou a 267.539. Há ain-
da 389 óbitos em investigação 
e 2.135 foram descartados.

Os municípios com mais 
mortes são Rio de Janeiro 
(11.637), São Gonçalo (768), 
Duque de Caxias (766), 

Nova Iguaçu (652) e Nite-
rói (472).

São Paulo - Segundo balanço 
divulgado ontem pela Secre-
taria Estadual da Saúde de 
São Paulo, o estado soma, 
neste momento, 1.064.039 ca-
sos confirmados do novo co-
ronavírus, com 38.035 óbitos.

Do total de ocorrências 
diagnosticadas, 953.690 pes-
soas já superaram a doença, 
sendo que 116.869 delas se re-
cuperaram após internação.

Há 3.163 pessoas inter-
nadas em estado grave no 
estado em casos suspeitos 
ou confirmados do novo 
coronavírus, além de 4.032 
internadas em enfermarias. 
A taxa de ocupação de leitos 
de unidades de terapia in-
tensiva (UTI) é de 40,8% no 
estado e de 40,5% na Grande 
São Paulo.

Divulgação/Pixabay

O estado do Rio de Janeiro registrou apenas 5 mortes desde o último boletim

Ordem alfabética
Os beneficiários estão aptos a buscar a cesta de acor-
do com a primeira letra do nome, seguindo a ordem: 
terça-feira (20) nomes iniciados com a letra K até a 
letra N; quarta-feira (21) para nomes iniciados com a 
letra O até a letra Z. Já a quinta (22) e sexta (23) estão 
reservadas para a repescagem das famílias que não 
pegaram na semana passada. Os endereços são Escola 
Municipal Portugal Neves: Rua Quatorze, em  Pirati-
ninga; e Caminho Niemeyer: Rua Jornalista Rogério 
Coelho Neto, no Centro. 

MUNDO

Rússia vai produzir 
vacina no Brasil
Acordo entre o Fundo Russo 
de Investimento Direto e a 
farmacêutica União Química 
pode permitir que a empresa 
produza no Brasil, ainda este 
ano, a vacina contra covid-19 
desenvolvida na Rússia. Em 
entrevista coletiva, o diretor 
executivo do fundo russo, 
Kirill Dmitriev, destacou que 
o processo de transferência 
de tecnologia já começou e, 
apesar de costumar durar até 
seis meses, deve ser acelera-
do devido à pandemia.

Dmitriev afirmou que o 
Brasil é um parceiro confiável 
e com um mercado impor-
tante e antecipou que novos 
acordos devem ser anuncia-
dos com o Peru e a Argentina. 
O executivo afirmou que os 

países devem buscar cons-
truir um portfólio próprio 
com mais de uma opção de 
vacina e defendeu que a tec-
nologia utilizada pelos russos 
esteja entre elas.

A vacina russa contra 
a covid-19 é chamada de 
Sputnik V e está em desen-
volvimento pelo Instituto de 
Pesquisa de Epidemiologia 
e Microbiologia Gamaleya. 
A vacina utiliza a tecnologia 
de vetor viral, em que outro 
tipo de vírus é modificado 
e utilizado para transportar 
informações genéticas do 
novo coronavírus. Também 
funcionam dessa forma as 
vacinas da AstraZeneca/Ox-
ford, da Johnson & Johnson e 
da Cansino.

Venezuela reabre 
comércio e serviços
O presidente da Venezuela, 
Nicolás Maduro, anunciou 
uma ampla reabertura do 
comércio e demais ativida-
des econômicas no país, que 
teve início ontem, incluindo 
locais de diversão noturna e 
praias, fechados desde mea-
dos de março devido à pan-
demia do novo coronavírus.

“A curva das infeções 
achatou-se e está descendo 
cada vez mais”, disse Madu-
ro, antes de explicar os seto-
res que vão voltar a funcionar 
após sete meses de fecha-
mento, desde que foram de-
tectados os primeiros casos e 
imposta uma quarentena em 
todo o país.

A lista de reabertura in-
clui lojas de brinquedos, de 

móveis, pequenos outlets de 
diversos tipos, confeitarias, 
ourivesarias, casas de penho-
res, floriculturas, viveiros, 
restaurantes, cafés, e per-
fumarias, estabelecimentos 
que em alguns casos já co-
meçaram a funcionar apesar 
da proibição do governo.

Maduro anunciou que 
também serão reabertas lojas 
dedicadas exclusivamente à 
venda de licores, assim como 
espaços de diversão noturna 
e parques de diversões ou 
temáticos.

A decisão do governo ve-
nezuelano inclui ainda spas, 
praias, pousadas, hotéis, 
eventos públicos em espaços 
abertos, drive-ins e outras 
atividades ao ar livre.
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Estado do Rio se une contra 
a nova partilha dos royalties
Frente de Mobilização pedirá ao STF retirada de pauta da ADI que questiona novas regras de redistribuição 

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) mobilizou governo, de-
putados estaduais e federais, 
prefeitos e a sociedade civil 
organizada para ir a Brasília 
na próxima semana pedir a 
retirada da pauta do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) da 
Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI 4917) do Estado 
do Rio que questiona as novas 
regras para a redistribuição 
dos royalties de petróleo entre 
estados e municípios - o jul-
gamento da ação está marca-
do para o dia 3 de dezembro. 
Na reunião virtual do Fórum 
Rio de Desenvolvimento, 
realizada na segunda-feira 
(19), o presidente da Alerj, de-
putado André Ceciliano (PT), 
destacou a importância dessa 
união de forças para resolver 
o problema.

“Sabemos dos gravíssimos 
impactos dessa situação para 
o estado. E tão importante 
quanto os impactos, é a nossa 
atuação conjunta. Precisamos 
nos unir, primeiro pela retira-
da da ação da pauta do STF, e 
depois para fazemos um en-
tendimento com o Congresso 
e com o Governo Federal para 
reverter os prejuízos do Rio. 
A saída é modificar a lei que 
retirou os royalties do estado, 
onde são prospectados 80% 
da produção do petróleo . O 
Rio não pode abrir mão dessa 
receita”, comentou Ceciliano.

O governador em exer-
cício, Cláudio Castro, disse 
que em 2017, o Rio repassou 
R$ 170 bilhões em impostos 
arrecadados para a União 
repartir com os outros esta-
dos e só recebeu de volta R$ 
20 bilhões: “O estado manda 
de lucro líquido para a União 
cerca de R$ 150 bilhões por 
ano. Durante o Regime de 
Recuperação Fiscal, o Rio 
enviou R$ 450 bilhões, o que 
pagaria toda nossa dívida por 
três vezes. Hoje, a situação fis-
cal do Rio é delicada também 
porque manda muita riqueza 
para a União dividir para o 
país inteiro”.

Cláudio Castro lembrou, 
ainda, que apesar de o Rio 
de Janeiro produzir cerca de 
80% do petróleo e 65% do gás 
natural, só 20% da cadeia do 
setor está no estado. “Por-
tanto, o petróleo já é globa-

lizado e gera riqueza para os 
estados não produtores. Essa 
questão está na ordem do dia 
do governo e acredito que 
vamos ter êxito na retirada 
da pauta do STF”, destacou 
o governador.

O secretário de Estado de 
Fazenda, Guilherme Mercês, 
apresentou os cenários pos-
síveis para a renegociação 
da distribuição dos royalties 
e participações especiais. 
O primeiro cenário seria 
a aplicação integral da lei, 
com pagamento retroativo 
de 2013 a 2019 a todos os 
contratos. A perda para o es-
tado entre 2020 e 2025 seria 
de R$ 57 bilhões. O que seria, 
de acordo com o secretário, 
praticamente toda a arreca-
dação prevista em um ano. 
O segundo cenário refere-
se à aplicação da lei, sem 
pagamento retroativo, para 
todos os contratos a partir de 
2020. A perda do Rio somaria 
R$ 34 bilhões. Uma terceira 
opção seria a aplicação da lei 
apenas para aqueles campos 
com contratos assinados a 
partir da edição da lei, sem o 
pagamento retroativo. Nesse 
caso, o Rio teria uma perda 
menor, em torno de R$ 3 
bilhões, no período entre 
2020 e 2025. E o último ce-
nário trata da aplicação da 
lei apenas para campos com 
contratos assinados a partir 
de 2020, ou seja, após a de-
cisão do STF. A perda do Rio 
seria de meio bilhão de reais.

“É preciso ter uma visão 
mais ampla. A discussão 
não é só sobre distribuição 
dos royalties, mas a respei-
to do pacto federativo, da 
distribuição de recursos aos 
estados e municípios. A per-
da com a redistribuição dos 
royalties representa colapso 
financeiro e de prestação de 
serviços do estado”, destacou 
Guilherme Mercês.

O procurador geral do es-

absurdo e inaceitável”, de-
fendeu a parlamentar.

Para o presidente da As-
sociação Estadual de Mu-
nicípios e prefeito de Piraí, 
Luiz Antônio Neves, a falên-
cia do Estado do Rio é ruim 
para todo o país. “Precisamos 
sensibilizar os estados. É 
importante que o Rio tenha 
uma condição econômica 
adequada. Não é benesse, é 
compensação. Se o Rio que-
brar, quem vai ter que bancar 
essa história será a União. E 
hoje o Rio é responsável por 
grande parte da arrecadação 
do governo federal”, pontuou 
o prefeito.

O reitor do Instituto Fede-
ral do Rio de Janeiro, Rafael 
Almada, falou sobre o im-
pacto da queda de receitas do 
estado na área da Educação. 
“Esse impacto da retirada dos 
royalties ataca diretamente a 
estabilidade profissional do 
Rio. Falar de números é falar 
também sobre investimento 
na educação”. O deputado es-
tadual Waldeck Carneiro (PT) 
corroborou com o reitor, lem-
brando das outras retiradas 
de receitas do estado. “Não 
se trata só de entender os 
royalties como compensação. 
O Rio já sofre perdas de ICMS, 
da Lei Kandir, com o Fundeb. 
A União só devolve um terço 
de tudo que arrecada no Rio. 
A questão vai além das perdas 
ambientais. Está clara nossa 
perda social com tudo isso”, 
afirmou Waldeck.

Também participaram da 
reunião virtual o prefeito de 
Maricá, Fabiano Horta; os 
deputados estaduais Luiz 
Paulo (sem partido), Marcus 
Vinícius (PTB), Carlos Mace-
do (Republicanos), Alexan-
dre Freitas (Novo), Danniel 
Librelon (Republicanos), 
Flávio Serafini (PSOL) e Zei-
dan (PT); deputados federais 
Paulo Ramos (PDT/RJ), Pe-
dro Paulo (DEM/RJ), Wladi-
mir Garotinho (PSD/RJ), Ch-
ristino Áureo (PP/RJ), Otoni 
de Paula (PSC/RJ), Paulo 
Ganime (Novo/RJ); além 
de reitores de importantes 
universidades como Denise 
Pires de Carvalho (UFRJ) 
e Ricardo Lodi (Uerj), e do 
vice-presidente jurídico da 
Associação Comercial, Da-
niel Homem de Carvalho.n

Julgamento 
da ação no 
Supremo está 
marcado para 
o dia 3 de 
dezembro

Rafael Wallace/Divulgação Alerj

Reunião virtual do Fórum Rio de Desenvolvimento na Alerj: união de forças para o Rio não ter que abrir mão da receita

tado, Bruno Teixeira Dubeux, 
afirmou que o processo em 
tramitação no STF - ques-
tionando a validade da lei 
12.734/2012 que redistribui 
os royalties e participações 
especiais - é o mais impor-
tante acompanhado pela 
procuradoria. “Esse processo 
já entrou na pauta do STF al-
gumas vezes e saiu. Na última 
vez, foi criado um grupo de 
trabalho com representantes 
de estados produtores e não 
produtores para se chegar a 
um consenso. Em meados 
de abril, o Espirito Santo 
apresentou uma proposta de 
acordo aso STF, e essa propos-
ta apresentava basicamente 
um marco temporal para que 
as novas regras pudessem 
passar a valer. A PGE do Rio 
se manifestou em juízo no 
sentido de que a proposta do 
estado seria a data em que o 
STF homologasse o acordo 
entre os estados, preservando 

todos os contratos em vigor”, 
contextualizou Dubeux.

Os presidentes da Federa-
ção das Indústrias do Estado 
do Rio de Janeiro (Firjan) e 
da Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Fecomércio), Eduardo Eu-
gênio e Antônio Florêncio de 
Queiroz, respectivamente, 
lembraram que os royalties 
foram criados como forma de 
compensação aos possíveis 
danos ambientais decorren-
tes da exploração do petróleo. 
“O Rio não é beneficiário de 
nada; apenas é compensado 
pelos danos que lhe são cau-
sados. É preciso ficar claro 
que a parte “ruim” é enfrenta-
da exclusivamente pelo Rio de 
Janeiro”, esclareceu Florêncio.

Solução definitiva - A ban-
cada de deputados federais 
do Rio argumentou que 
esse é um momento pro-

pício para uma união de 
esforços políticos na busca 
de uma solução definitiva 
para a questão. “O presi-
dente da República é do Rio 
de Janeiro, o presidente da 
Câmara dos deputados é do 
Rio, e o presidente do STF 
também é do Rio de Janeiro. 
Precisamos unir todas essas 
forças para espantar de vez 
esse fantasma que ronda 
nossos aposentados e pen-
sionistas, nossas cidades 
produtoras e todo o esta-
do”, defendeu o deputado 
federal, Doutor Luizinho 
(PP). A deputada federal 
Jandira Feghali  (PCdoB) 
ressaltou que solução algu-
ma pode aplicar o princípio 
da retroatividade. “Nenhu-
ma decisão pode ser apli-
cada antes da decisão do 
STF. Não podemos aceitar 
nenhuma retroatividade. 
O Rio de Janeiro terá um 
impacto brutal. Isso seria 

Aproximação com os 
países árabes
A aproximação no campo polí-
tico entre Brasil e países árabes 
tem permitido novos espaços 
de cooperação em setores 
estratégicos, como ciência, 
tecnologia, inovação e energia, 
afirmou ontem o presidente 
Jair Bolsonaro, que participou 
da abertura do Fórum Econô-
mico Brasil e Países Árabes, 
realizado de forma virtual até a 
próxima quinta-feira (22).

No ano passado, o pre-
sidente brasileiro esteve 
em vis i ta  aos  Emirados 
Á ra b e s  Un i d o s,  Ca t a r  e 
Arábia Saudita onde apre-
sentou as reformas que o 
governo está empreenden-
do na área econômica e as 
oportunidades de investi-
mento no país. Em 2019, o 
intercâmbio entre o Brasil 
e países árabes superou os 
US$ 11 bilhões.

No ano passado, o Bra-
sil  exportou US$ 4,9 bi-
lhões para os 22 países da 
Liga Árabe e de janeiro a 
agosto de 2020, as expor-
tações já chegaram a US$ 
4,6 bilhões. De acordo com 
o presidente brasileiro, o 
destaque é para os produ-
tos do agronegócio.

“Hoje, a produção bra-
sileira halal, que respeita as 
tradições e regras da religião 
islâmica, é sinônimo de qua-
lidade e confiança. Por isso, 
os países árabes pode contar 
com o Brasil como parceiro 
estratégico na garantia de sua 
segurança alimentar”, disse.

De acordo com Bolsonaro, 
cerca de 30 empresas brasilei-
ras têm escritórios e unidades 
de produção no Oriente Médio. 
Em seu discurso, ele destacou 
as parcerias comerciais em 
países árabes da África, como 
Egito, Marrocos e Argélia.

“Pretendemos continuar a 
estreitar laços históricos, cul-
turais e de amizade que unem 
os nossos povos. Também 
quero aproveitar o enorme 
potencial que ainda há para 
ser explorado , disse.n

Pacote ‘triplo’ fechado com os 
EUA vai reduzir burocracias 

O presidente Jair Bolsonaro 
disse ontem (19) que repre-
sentantes do Brasil e dos Es-
tados Unidos concluíram, há 
poucos dias, as negociações 
de três acordos demandados 
por empresários dos dois paí-
ses, de facilitação de comér-
cio, boas práticas regulatórias 
e anticorrupção. “Esse pacote 
triplo será capaz de reduzir 
burocracias e trazer ainda 
mais crescimento ao nosso 
comércio bilateral, com efei-
tos benéficos também para o 
fluxo de investimentos”, disse.

Bolsonaro participou da 
abertura da conferência de 
negócios US-Brazil Connect 
Summit nesta segunda-feira, 
de forma virtual, e convidou 
os investidores a examina-
rem a carteira de negócios 
do Programa de Parcerias 
de Investimentos (PPI), de 
concessões e privatizações do 
governo federal. Ele destacou 
as novas oportunidades de 
negócios no país, com a aber-

tura do mercado brasileiro de 
gás natural e o fortalecimento 
na área de biocombustíveis, 
“essenciais nesse processo 
de reforma de nossa matriz 
energética”.

Para o presidente, “há um 
enorme potencial” na agenda 
de cooperação entre os dois 
países, e, diversas áreas de 
interesse comum. “Para o 
futuro, vislumbramos um ar-
rojado acordo tributário, um 
abrangente acordo comercial 
e uma ousada parceria entre 
nossos países para redese-
nhar as cadeias globais de 
produção”, afirmou.

Durante seu discurso, o 
presidente também falou so-
bre a assinatura de acordo na 
área de Defesa, com a abertu-
ra de novas oportunidades de 
cooperação entre as Forças 
Armadas e as indústrias de 
ambos os países. “Esse é o 
primeiro acordo da modali-
dade que os EUA firmam com 
um país da América do Sul, 

o que também demonstra a 
disposição do lado america-
no em aprofundar a relação 
bilateral”, ressaltou.

No mesmo sentido, Bolso-
naro disse que a entrada do 
Brasil na Organização para 
a Cooperação e o Desenvol-
vimento Econômico (OCDE) 
é “um firme propósito do 
Estado brasileiro, para o qual 
temos muito nos empenha-
do, tanto em nível técnico 
quanto político”, com o apoio 
do governo dos EUA. “O in-
gresso do Brasil na OCDE irá 
gerar efeitos positivos para 
a atração de investimentos 
nacionais e internacionais e 
será mais uma evidência da 
nossa disposição em assumir 
compromissos e responsabi-
lidades compatíveis com a 
importância do nosso país no 
sistema internacional.”

De acordo com Bolsonaro, 
sua aproximação com o pre-
sidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, inaugurou 

“uma nova etapa no relacio-
namento entre as duas maio-
res economias e democracias 
do hemisfério”.

“A prioridade que o Brasil 
confere a essa relação é clara 
e sincera. Desde o início de 
meu governo, visitei os EUA 
em quatro oportunidades, e 
em todos estive com o presi-
dente Trump”, afirmou.

Setor privado - Para a Confe-
deração Nacional da Indústria 
(CNI), os acordos são pedra 
fundamental para futuro livre 
comércio entre os dois países 
e para evitar a dupla tributa-
ção.  “A redução da burocracia, 
dos custos de transação e dos 
atrasos desnecessários rela-
cionados ao fluxo comercial 
de bens, a partir de medidas 
de facilitação de comércio, 
proporcionará maior com-
petitividade e eficiência às 
operações comerciais reali-
zadas entre os dois países”, 
informou em nota.n

Afirmação é do presidente Bolsonaro, que crê em aumento de negócios
Presidente 
participou 
do Fórum 
Econômico 
Brasil e Países 
Árabes
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Treinador português comandou primeiro treinamento na Colina. Estreia pode acontecer amanhã

Sá Pinto inicia trabalhos no Vasco

O novo treina-
dor do Vasco, 
Ricardo Sá Pin-
to iniciou seu 
trabalho ontem 
e m  u m  m a u 

momento da equipe. O Cru-
z-Maltino não vence há oito 
jogos, com dois empates e 
seis derrotas, a última no 
domingo. Pela 17ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, 
a equipe de São Januário 
caiu diante do Internacio-
nal, no Beira-Rio, por 2 a 0. 
A sequência de resultados 
fez o time cair na tabela e se 
aproximar da zona do rebai-
xamento.

Das arquibancadas, Sá 
Pinto assistiu a um Vasco 
sem vontade em Porto Ale-
gre. Mais uma vez a equipe 
foi muito mal em campo e 
não ofereceu resistência ao 
Colorado nos 90 minutos.

Após a partida,  o au-
xiliar Alexandre Grasseli, 
que comandou a equipe da 
beira do gramado, avaliou 
como natural a instabili-
dade. Ele, que será auxiliar 
permanente de Sá Pinto, 
está confiante que as coisas 
irão mudar em São Januário: 
“E eu vejo que com a nova 
equipe chefiada pelo mister 
Ricardo, nós teremos com 
certeza uma estabilidade 
maior. Não vai ser da noite 
para o dia, futebol não se 

faz assim. Mas com o nosso 
apoio e o comando dele, nós 
teremos uma direção, uma 
ideia de jogo que é muito 
importante”, afirmou.

A expectativa é de que 
o novo treinador já faça 
mudanças na equipe para a 
partida de amanhã. O Vasco 
recebe o Corinthians, em 
São Januário. Vivendo uma 
crise ainda mais profunda 
do que o Cruz-maltino, o Ti-
mão é visto como adversário 
ideal para a recuperação.

O Vasco corre para re-
gularizar a situação de Sá 
Pinto para poder tê-lo na 
beira do gramado. Ontem 
pela manhã, o mister esteve 
no consulado de Portugal, 
tratando do processo. Além 
do técnico, o clube também 
tenta regularizar seu mais 
novo reforço, o meia argen-
tino Leonardo Gil.

Cruz-maltino 
depende da 
documentação 
para regularizar 
situação do 
novo técnico

Fluminense 
quer 
aproveitar 
semana livre

O Fluminen-
se vai ter um 
respiro em 
meio a uma 
maratona de 
jogos. O Tri-

color terá a semana livre 
para treinos e volta a jogar 
no próximo domingo, con-
tra o Santos, no Maracanã, 
pela 18ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro. O tem-
po será fundamental para 
o técnico Odair Hellmann 
melhorar o time.

“Aproveitar para recupe-
rar os jogadores, fazer uma 
semana de treinamento 
forte para que a gente entre 
com força a cada jogo. Cada 
jogo ser tratado como uma 
final, que a gente tenha im-
posição em todas as fases 
do jogo e consiga as vitó-
rias e boas performances 
e bons resultados para que 
a gente continue essa boa 
caminhada, que até agora 
é excelente”, declarou Odair 
Hellmann.

A semana também será 
importante para o atacante 
Lucca, recém-contratado, 
trabalhar em busca da 
primeira oportunidade. 
Ele não entrou no empate 
com o Ceará.

“É readaptação ao fu-
tebol, outro tipo de trei-
namento, outro nível de 
treinamento. Lucca vai ter 
a oportunidade dele, como 
todos os jogadores. Nós 
temos muitos jogadores 
na função e não consigo 
colocar todos ao mesmo 
tempo no mesmo jogo. O 
Lucca vai ter oportunidade 
também ao longo do cam-
peonato”, explicou Odair.

Botafogo segue na 
busca por reforços

Em reunião com 
os clubes na se-
mana passada, a 
CBF aumentou o 
limite de inscri-
tos para o Cam-

peonato Brasileiro de 40 para 50 
atletas. Como antes o Botafogo 
só tinha mais uma alteração 
possível, a diretoria agora está 
livre para buscar reforços.

Ex-presidente e membro 
do Comitê Gestor, Carlos Au-
gusto Montenegro confirmou 
a busca por um volante, ao ca-

nal “Almanaque Botafoguen-
se”. O clube também estaria à 
procura de de atacantes para 
o lado do campo.

No último domingo, sur-
giu a notícia de que Luan, 
ex-Atlético-MG e atualmente 
no V-Varen Nagasaki, do Ja-
pão, teria sido sondado. Aos 
30 anos, Luan está no Japão 
desde o final do ano passado, 
e estaria disposto a retornar 
ao Brasil. Entretanto, o clube 
japonês não pretende liberá
-lo, segundo o “GE”.

Antes encarar o Colorado do domingo, Flamengo joga pela Libertadores

Semana de olho no Inter

Após a goleada 
sobre o Corin-
thians no últi-
mo domingo 
pelo Campeo-
nato Brasileiro, 

o elenco do Flamengo se 
reapresentou ontem. O dia 
foi de reabilitação para os 
jogadores que atuaram mais 
de 45 minutos contra a equi-
pe paulista, e só os demais 
trabalharam no campo.

A vitória por 5 a 1 em 
São Paulo manteve o Ru-

bro-Negro na luta pela 
liderança da competição. 
Na próxima rodada, no do-
mingo, a equipe enfrentará 
o Internacional, com quem 
divide a ponta da tabela 
com 34 pontos. Mas antes 
do confronto direto, o time 
de Domènec Torrent terá 
uma partida da Libertado-
res, no meio de semana.

Pela última rodada da 
fase de grupos da competi-
ção continental, o Flamengo 
receberá o Junior Barranquil-

la. Já classificado, a partida 
só ajudará a determinar a 
posição do time carioca no 
grupo. A vitória ou o empa-
te garantem a liderança. E 
mesmo se perder, o Fla ainda 
pode ser líder se o Indepen-
diente del Valle não vencer o 
Barcelona, em Quito.

Fora da partida contra 
o Inter por ter recebido o 
terceiro cartão amarelo, o 
atacante Bruno Henrique é 
presença praticamente certa 
contra os colombianos.

Esportes

Divulgação / Vasco

O time do Vasco iniciou ontem a preparação para jogo contra o Corinthians, amanhã


